
元培科技大學 102 學年度醫學影像暨放射技術系大學部優秀學生  

感言：陳雅慧 同學  

 

    高中畢業後，收到元培科技大學入學通知的我來到了新竹，剛開始對於大學

生活有些害怕也有些期待，害怕學業壓力太重，害怕自己學業成績不及格，但卻

也同時期待著大學的精采生活。 

    我所讀的高中不是一般的高中，而是較偏向高職的綜合高中，綜合高中的課

業與高職較相似，課業並不像高中教得較有深度，因此，對於大學的一些科目較

適應不來，但是經過老師的細心教導、及同學們的幫助，漸漸地也讓我較能適應

課業的問題。甚至在接觸一些科目之後會覺得很有趣想主動去學習，對科目產生

興趣之後成績也慢慢的在進步。 

    大學的生活跟高中比起來自由許多，不需要上一整天的課，老師也不會時時

刻刻都叮嚀你要認真讀書，到了大學有很多事都要靠自己，我也因此學會自律。    

    老實說上了大學之後，真的會使人漸漸怠惰，因為誘惑變多了，總是會想著

要去哪遊玩，但我的想法是可以到處遊玩，看看各地的風景、了解各地的文化，

但同時也要兼顧自己的課業，該玩的時候玩，該讀書時就該收心好好的讀書，這

樣大學生活才是有趣又有意義。 

    高中當我聽說放射師這個職業時，剛開始我對這個職業沒什麼感觸，但是當

我漸漸了解放射師的工作內容時，便開始有了興趣，而在大一上學期到醫院參觀

完後，我對放射師這個職業更加有興趣了。雖然有人說不能依自己的興趣選科系，

因為所選擇的科系不一定能找到好工作，但我認為，選擇自己有興趣的事物才會

有動力前進，也才能更加投入於工作中。 

 

  



感言：陳薪如同學  

    統測分數公布後心中非常興奮，因為本來就很有興趣的科系我很肯定我十拿

九穩了。可是其實心中還是有些緊張、忐忑不安，雖然曾在叔叔任職醫院的放射

診斷部門當志工服務過，看著放射師的工作環境真的非常嚮往，但就是怕自己會

無法順利勝任未來要面臨的學科。 

    入學後沒多久，我很快就可以適應學校的生活了，交通其實很便利，飲食選

擇也是很多樣化。至於最害怕的學業方面，雖然課程排得滿滿的讓人感覺無力招

架，很怕自己不是高中上來的沒有物理、化學的基礎會無法應付，但是我想這些

我都白操心了!每個科目的老師都有豐富的教學經驗，所有的科目都是從最基本

的開始，讓我這個沒有底子的高職生也可以順利上手，但前提是：課堂中一定要

專心、課後一定要複習，當然最好是要做到課前複習! 

    在放射系裡，系上為我們準備的教學器材、師資都是非常充足的。 

學校提供的資源也是非常齊全，像是圖書館就非常推薦學弟妹們每天都可以去窩

一窩，館裡有許多自修座位，學科上有任何疑難雜症都有許多工具書可以在書架

上找到，累了也有很多課外讀物可以讓自己放鬆，甚至還有視聽間可以找同學一

起看影片。 

    我想元培是真的非常用心在替學子們建造一個很棒的學習環境，而系上也是

竭盡心力在栽培學生。現在只差我們的努力，為自己豐富這四年的大學生活，畢

業後順利取得放射師執照。放射師是再穩定不過的職業，只要想清楚自己要的是

甚麼，確定方向後，放手去做就對 

  



感言：馬如怡 同學 

 經過了三年的努力，我終於進入元培的醫放系就讀。原本國中基測讀完的我

想念仁德的五專部門，但是因為離家遠再加上年紀小的關係，家人不放心，所以

讓我讀家裡附近的高職，在高中三年求學的階段是很辛苦又乏味的，我選了資訊

科，課程內容大多都是有關電子，這讓我很不喜歡。 

     

    高中一下時進入補習班去補習，老師告訴我，如果不喜歡資訊科，可以去念

元培的放射科試試看，雖然離我的醫學夢想有點差距，但是一聽到這個我就可使

奮力往前邁進。進入元培之後，我才發現原來比我厲害的高手還有很多，高中上

來跟高職上來最不一樣的地方就是，讀書的態度跟想法的不同，在大學你可以學

到怎麼如何跟人相處還有一些待人處事的道理，大學是一個中型的社會，你會遇

到許多形形色色的人，在這些人裡面，經過長期下來的觀察，你會發覺其中的有

些人是你高中從來沒有遇到過的。在大學裡面我覺得人際關係跟社團占重要的一

部分，其次是課業，課業雖然繁重但是要善加利用時間去做複習跟預習的動作，

這可以讓你事半功倍。社團而言，在裡面你能利用自己所擅長的東西，去選擇你

所想要的，有些人喜歡音樂，你可以去熱音社或吉他社，像我就是去參加慈青社

團，在參加的過程中，我學到了怎麼與人相處，用自己的心去帶動別人，我覺得

這些都很值得去學習。 

 

    現在我們要即將要升上二年級了，二年級的課業也會逐漸加重，但是要把吃

苦當作吃補，四年級的時候就要考放射師了，離我的夢會越來越近，而且學校有

開放大陸生來學校學習，我們的競爭對手並不是只有元培，還有來自世界各地學

習這塊領域的人。我們是該好好珍惜學校的資源，有問題就該問老師，多多吸收

知識，也有學長到新加坡工作的，薪水一個國家比一個國家多，我們不能短視近

利，眼光應該放遠，不要只看現在，我們的前途無限，不應該把自己局限在這裡，

前提是語言能力要夠強，才能到國外去學習。 

 

     

     大學生活真的比你想像的精采，趕快來加入我們吧!! 

 


